
平成３１年２月県議会定例会質問（代表）要旨 （２月２５日）

１－１

日 本 共 産 党 ２６番 宮 川 え み 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 安倍政権の防波堤となり、県民の命と暮らし最優先の県政

について

１ 消費税の増税中止について

(1) 複数税率導入と一体となった本年１０月からの消費税 知 事 財 政 課

率１０パーセントへの増税の中止を国に求めるべきと思

うが、知事の考えを尋ねたい。

(2) 適格請求書等保存方式の導入の中止を国に求めるべき 総 務 部 長 税 務 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 県立医科大学附属病院における消費税率８パーセント 〃 私学・法人課

の仕入れに係る年間の消費税額と税率１０パーセントに

なった場合の増加額を尋ねたい。

(4) 県立病院における消費税率８パーセントの仕入れに係 病 院 局 長 病 院 経 営 課

る年間の消費税額と税率１０パーセントになった場合の

増加額を尋ねたい。

(5) 消費税の増税を前提とした県の使用料及び手数料の条 総 務 部 長 財 政 課

例改正は中止すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県民の暮らしと安全に責任を持つ立場から憲法９条に自 知 事 政 策 調 査 課

衛隊を明記する改定に反対すべきと思うが、知事の考えを

尋ねたい。

３ 安倍政権が掲げる地方創生について

(1) 県内で進む連携中枢都市圏構想について、七つの生活 総 務 部 長 市町村行政課

圏構想との関係で矛盾が生じると思うが、県の考えを尋

ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 県は、平成の市町村合併をどのように総括しているの 総 務 部 長 市町村行政課

か尋ねたい。

(3) 県は、中央主導で道州制に道を開き自治体再編につな 〃 〃

がるような広域連携を推進するのではなく、住民福祉の

向上を本旨とする自治体の健全な発展を支援すべきと思

うが、考えを尋ねたい。

二 原発問題について

１ 本県の原発事故を教訓にした原発ゼロ基本法の成立を国 企画調整部長 エネルギー課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 福島第二原発の廃炉について

(1) 「国が東電への働き掛けを強めるべき」との世論調査 知 事 〃

に示されているように、福島第二原発の廃炉を国が決断

するよう求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

(2) 福島第二原発の廃炉に向け「県民の総意」を示す方策 企画調整部長 〃

が必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

三 避難者支援の打切りについて 知 事 生 活 拠 点 課

原子力災害からの復興に向け、復興庁の後継組織と財政支

援の継続を国に求めていることを踏まえれば、避難者への住

宅支援も継続すべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

四 児童虐待の対策について

１ 本県の児童福祉司の確保及び配置の見通しについて尋ね こども未来局長 児 童 家 庭 課

たい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ こども未来局の在り方については、日本一子育てしやす こども未来局長 こども・青少年

い県の実現に向け、縦割りをやめ、部局横断で推進できる 政策課

体制を整備すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

五 福島イノベーション・コースト構想等について

１ 新年度当初予算案において、福島イノベーション・コー 企画調整部長 福島イノベーシ

スト構想関連の事業予算を約２００億円増額し９１２億円 ョン・コースト

としているが、その内容について尋ねたい。 構想推進室

２ 福島イノベーション・コースト構想について、いつまで 〃 〃

に総額どのくらいの予算を見込んでいるのか、県の考えを

尋ねたい。

３ 県は、福島ロボットテストフィールドの効果に関する地 商工労働部長 ロボット産業推

元商工業者へのアンケート結果をどのように受け止めてい 進室

るのか尋ねたい。

４ 水素エネルギーの普及拡大への補助制度は見直すべきと 企画調整部長 エネルギー課

思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 地球温暖化対策に逆行する石炭ガス化複合発電所の建設 〃 〃

を中止すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 福島イノベーション・コースト構想は、地元企業や避難 〃 福島イノベーシ

者を置き去りにする大型事業になりかねず、県の財政運営 ョン・コースト

も大きくゆがめ、県民の暮らしに関する予算の削減につな 構想推進室

がりかねないことから見直すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

六 若者が集まる県づくりへの転換について

１ 県は、所得の低い若者に対する新たな住宅セーフティネ 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

ット制度の促進にどのように取り組んでいくのか尋ねた

い。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 働く条件の改善について 商工労働部長 雇 用 労 政 課

(1) 今年度、国の業務改善助成金を利用して最低賃金の引

上げを行っている県内の事業者数について尋ねたい。

(2) 県内の中小企業に国の業務改善助成金の活用を促し、

最低賃金の引上げを促進すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

(3) 労働者の待遇改善を進めるため、国の業務改善助成金

等への上乗せ補助を実施すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

(4) 中小企業に対する賃金助成制度や社会保険料の事業主

負担分の軽減などの支援により、最低賃金について、全

国一律時給１，０００円以上の早期実現及び１，５００

円への引上げを国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

七 高齢者福祉について

１ 県は、震災後に悪化した県民の健康指標を改善するた 保健福祉部長 健 康 増 進 課

め、どのような体制で取り組んでいくのか尋ねたい。

２ 医師確保と医療提供体制について

(1) 県は、医師の確保にどのように取り組んでいくのか尋 〃 医療人材対策室

ねたい。

(2) 県は、診療所の医業承継への支援にどのように取り組 〃 地 域 医 療 課

んでいくのか尋ねたい。

(3) 県立医科大学に対し、勤務医不足が深刻となっている 〃 医療人材対策室

いわき市への医師の優先派遣を求めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

(4) 県立医科大学に対し、いわき市の救急医療体制確保の 保健福祉部長 医療人材対策室

ため、常勤医師の派遣を求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

(5) 県は、医師の過労死を防ぐための働き方改革にどのよ 〃 〃

うに取り組んでいくのか尋ねたい。

(6) いわき市を始めとした浜通りの救急医療の強化に向 病 院 局 長 病 院 経 営 課

け、多目的医療用ヘリを積極的に活用すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

３ 介護職員を確保するため、賃金引上げ等本県独自の処遇 保健福祉部長 介 護 保 険 室

改善策を実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 公共交通対策について 生活環境部長 生 活 交 通 課

(1) 高齢者が乗合バスを無料で利用できるよう市町村を支

援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 高齢者等の交通弱者対策として、コミュニティバスや

デマンド型乗合タクシーを増やせるよう市町村の支援を

強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

八 教育の充実について

１ 県独自の学力調査は中止すべきと思うが、県教育委員会 教 育 長 教 育 庁

の考えを尋ねたい。

２ 県立高等学校の統廃合について

(1) 県立高等学校においても３０人以下学級を実施すべき 〃 〃

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 県立高等学校の統廃合に当たっては、地域全体の意見 教 育 長 教 育 庁

を十分聴き、慎重にすべきと思うが、県教育委員会の考

えを尋ねたい。

(3) 県立高等学校改革において、高校の選別化はすべきで 〃 〃

はないと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 市町村立小中学校の給食費の無償化を県の制度として実 〃 〃

施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ 給付型奨学金について 〃 〃

(1) 県教育委員会が実施した国の給付型奨学金制度に関す

るアンケート調査の結果について尋ねたい。

(2) 国が実施している給付型奨学金制度の対象者を拡大す

るよう求めるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね

たい。

(3) 高校生、大学生及び専門学校生を対象とした県独自の

給付型奨学金制度を創設すべきと思うが、県教育委員会

の考えを尋ねたい。

５ 教職員増と教育予算確保について 〃 〃

(1) 公立小中学校における教員の平均授業時間数が１日４

時間以内となるよう法律の見直しによる教員定数の改善

を国に求めるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね

たい。

(2) 義務教育費国庫負担制度における国の負担割合を２分

の１に戻すよう国に求めるべきと思うが、県教育委員会

の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

九 国民健康保険について 保健福祉部長 国民健康保険課

１ 新年度の１人当たりの国保税額が今年度より引上げとな

らないようあらゆる対策を講じて市町村を支援すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

２ 国保税の世帯割と均等割を廃止して被保険者の負担を軽

減するため、新たに１兆円の国の負担増額を求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

十 産業振興について

１ 農業振興について

(1) 農業の振興に向け、小規模な家族農業経営を支援すべ 農林水産部長 農 林 企 画 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 主要農作物種子法の廃止に伴い、種子の安定供給に必 〃 水 田 畑 作 課

要な予算を確実に確保するため条例を制定すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

２ 水産業支援について 〃 水 産 課

(1) 県は、水揚げ量の拡大に向け、どのように支援してい

くのか尋ねたい。

(2) 県は、試験操業における漁協の自主検査をどのように

支援していくのか尋ねたい。

３ 県発注工事において、分離・分割発注を推進するととも 総 務 部 長 入 札 監 理 課

に、公契約条例及び入札参加資格のない小規模事業者が受 農 林 技 術 課

注できる制度を創設し県内中小企業等の支援を行うべきと 技 術 管 理 課

思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

十一 再生可能エネルギーの推進について 企画調整部長 エネルギー課

１ 再生可能エネルギーのアクションプランをどのような

観点で見直そうとしているのか、県の考えを尋ねたい。

２ 住宅用太陽光発電設備について、補助金を増額して導

入を推進すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 住宅用蓄電設備の導入を支援すべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

４ 再生可能エネルギーの導入推進に当たっては、地域主

導型の観点に立った条例を制定すべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

５ （仮称）三大明神風力発電事業及び（仮称）遠野風力

発電事業の事業計画の中止を求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

６ 大規模な風力発電に適さない地域をあらかじめ指定す

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十二 河川整備について 土 木 部 長 河 川 整 備 課

１ 新年度の河道掘削等の実施予定数と要望箇所への対応

について尋ねたい。

２ 河川の整備に関する予算を大幅に増やすべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。


